

# El Arte en casa durante el COVID-19



POR:  
**GUTIERREZ BARRERA NAHOMI**

## RESUMEN

El arte es un lenguaje que nos permitirá lograr en el educando, el desarrollo de su expresión a través de diferentes elementos; la creatividad y la imaginación tendrán el papel más importante en todo este proceso. El arte para los niños es una forma de vivir y tiene muchísimos beneficios como el fomento a realizar una actividad creativa y transformadora, a mejora de su autoestima, el desarrollo de su motricidad, expresión de sentimientos y emociones, etc. En este artículo se hablará sobre la importancia de enseñar el arte en los niños de edad preescolar durante el trabajo en casa por el aislamiento preventivo derivado de la pandemia covid-19, sus beneficios y de algunas actividades que se pueden trabajar con los niños que les permita expresar sus sentimientos, su mundo interno de una forma creativa, aprendiendo e innovando en compañía de sus padres.

*hey, type me*

**PALABRAS CLAVE:** lenguaje, arte, creatividad, imaginación, innovación, expresión

## INTRODUCCIÓN

Cuando los niños son pequeños y se interesan por el arte hay que dejarles que expresen toda su creatividad porque es muy importante para su desarrollo integral. Cuando el niño dibuja, pinta o realiza otras actividades de expresión plástica, sin darse cuenta estará expresando emociones y sensaciones, incluso las que se encuentran más profundas dentro de su ser, porque las emociones están presentes en nosotros desde que nacemos, siendo este el momento ideal para la intervención de los padres en la motivación por crear y descubrir el mundo que los rodea por medio del arte.

## DESARROLLO

El arte es una forma de sentir la vida y al sensibilizarse ante el mundo y sobre todo en la situación de aislamiento que estamos viviendo, los niños se vuelven mejores seres humanos, por el hecho de permitirles expresar su mundo interno lleno de sensaciones y sentimientos de una forma tan sencilla que es el arte, por medio de la creación.



Por si fuera poco el arte en los niños potencia sus capacidades intelectuales, logra la comunicación entre padres e hijos a edades <sup>es, tipo</sup> muy tempranas conociendo y compartiendo sus sentimientos, a través de los dibujos, modelado en plastilina, la pintura e

incluso también el baile... los padres podrán conocer un poco más a sus hijos y a su vez estimular su comunicación, la creatividad, sensibilidad y aumentar la capacidad de concentración y expresión de los pequeños. ¿Por qué ocurre esto? Porque expresan sus inquietudes, sus emociones, sus miedos, ansiedades y sus gustos y lo mejor de todo con mucha diversión y entretenimiento en estos momentos tan difíciles de comprender para ellos y por tanto el vínculo afectivo se verá incrementado.

Además, también es muy importante el arte en los niños pequeños porque les hace pensar en sí mismos, conocer y experimentar, tanto internamente como externamente. Con el uso de la plastilina podemos poner en marcha su desarrollo en la psicomotricidad fina o en el caso de las pinturas logran descubrir un mundo lleno de colores, formas, trazos que simbolizan sentimientos y expresiones donde hacen uso de las partes del cuerpo para poder plasmar su arte. El arte infantil tiene muchos significados y es parte de la estimulación para muchos logros en su vida.

Pero lo que resulta fundamental en todo esto, es que los padres potencialicen todo este arte en los pequeños, que sepan plasmar su alegría y encanto ante los resultados del arte de sus hijos, sea cuál sea, porque así se les dará alas para que



dejen volar toda su creatividad e imaginación.

## CONCLUSIONES

La experiencia adquirida con el arte nos permite el desarrollo de diferentes habilidades y actitudes, permite la formación en valores, la convivencia, la experimentación y creación de diferentes productos, por ello no dudes en ponerlo a la práctica en estos momentos de aislamiento (Covid-19), un hecho que para los niños es algo extraño y diferente en su vida cotidiana, lograrás momentos de mucho valor, aprovecharás el tiempo para compartir experiencias y conocer a tus hijos, quizás la mayoría nunca imaginamos estar en esta situación; hagamos el cambio, podemos hacer diferentes actividades con nuestros hijos en casa, juega, canta, baila, dibuja, expresa lo que sientes, pero sobre todo disfruta de pasar un rato agradable con tu familia.

## REFERENCIAS

- Marchesi Ullastres, Álvaro. Arte, educación y primera infancia: sentidos y experiencia. Educación, la Ciencia y la Cultura. 28015, Madrid, España. 2014.
- Palacios, Lourdes. El valor del arte en el proceso educativo. Reencuentro, núm. 46, agosto, 2006, p. 0. Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco. Distrito Federal, México.
- Agra, María Jesús et al. (2007). La educación artística en la escuela. Barcelona: Graó.

*hey, type me*